
新型コロナ影響 WEBアンケート（岡山地区委員会） 
 

4 月 29 日～5 月 15 日で取り組んだ新型コロナ影響 WEB アンケートに 54

人の方から回答がありました。 

* 年代 
 10 代 

 20 代 8（14.8％） 

 30 代 17（31.5％） 

 40 代 18（33.3％） 

 50 代 5（9.3％） 

 60 代以上 6（11.1％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

* お仕事 
 会社員 20（37.0％） 

 公務員 2（3.7％） 

 自営業 9（16.7％） 

 主夫／主婦 5（9.3％） 

 アルバイト・パート 

11（20.4％） 

 学生 1（1.9％） 

 その他 6（11.1％） 
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１．健康面または医療面で不便なこと、不安なことはありますか？ 

（複数回答可） 
 マスクや消毒液が手に入らない 45 (88.2%) 

 診察・通院、リハビリ、介護支援を控える 18（35.3％） 

 確かな情報が分からない 35(72.5%) 

 訪問介護・デイサービスなどが縮小・中止したため生活の質が低下 0（0％） 

 ストレスで体調が悪化 16 (31.4%) 

 高熱や席などの症状が続いても検査されない 7（13.7％） 

 感染する・感染させるかも知れない 30(58.8%) 

 感染時の医療体制が不十分 21（41.2％） 

 独自の支援がほしい 37 (72.5%) 

 その他 

◆ 日毎の PCR 検査数が不明で不安。 

◆ 持病持ちの子どもに学校再開は無理 

◆ 感染時の入院資金が不安 

 

 
 

  

訪問介護・デイサービスなどが縮小・中止したため生活の質が低下, 0（0％）

高熱や席などの症状が続いても検査されない, 7（13.7％）

ストレスで体調が悪化, 16（31.4％）

診察・通院、リハビリ、介護支援を控える, 18（35.3％）

感染時の医療体制が不十分, 21（41.2％）

感染する・感染させるかも知れない, 30（58.8％）

確かな情報が分からない, 35（72.5％）

独自の支援がほしい, 37（72.5％）

マスクや消毒液が手に入らない, 45（88.2％）

１．健康面または医療面で不便なこと、不安なことはありますか？

（複数回答可）

その他（自由記述）

・日毎のPCR検査数が不明で不安

・持病持ちの子どもに学校再開は無理

・感染時の入院資金が不安



 

２．仕事や日常生活で不便なこと、不安なことはありますか？（複数回答可） 
 仕事を失った（シフトなし・内定取り消し、雇い止め含む）6（12％） 

 収入が減った 26（52％） 

 経営の先行きが見えない 10(20％) 

 必要な支払いができない 12(24％) 

 収入のために仕事をせざるを得ない 22(44％) 

 休み（在宅）を希望したが認められない 6(12％) 

 自宅が安心・安全でない 6(12％) 

 支援を受けたいが窓口がこんでいる・相談先が分からない 4(8％) 

 帰省出来ないことが辛い 8(16％) 

 差別につながることが不安 27(54％) 

 その他 

◆ 子どもを連れての買い物に躊躇するため、買い出しが思うようにできない 

◆ 収入ゼロになってしまったため口座残高がどんどん減っている 

 

 

  

支援を受けたいが窓口がこんでいる・相談先が分からない, 4（8％）

仕事を失った（シフトなし・内定取り消し、雇い止め含む）, 6（12％）

休み（在宅）を希望したが認められない, 6（12％）

自宅が安心・安全でない, 6（12％）

帰省出来ないことが辛い, 8（16％）

経営の先行きが見えない, 10（20％）

必要な支払いができない, 12（24％）

収入のために仕事をせざるを得ない, 22（44％）

収入が減った, 26（52％）

差別につながることが不安, 27（54％）

２．仕事や日常生活で不便なこと、不安なことはありますか？

（複数回答可）

その他（自由記述）

・子どもを連れての買い物に

躊躇するため、買い出しが思

うようにできない

・収入ゼロになってしまった

ため口座残高がどんどん減っ

ている



 

３．学校教育・子育てで不便なこと・不安なことはありますか？ 

（複数回答可） 
 学習の遅れ 25 (61%) 

 子どもの生活リズムの乱れ 22 (53.7%) 

 いつまで休校が続くのか不安 21 (51.2%) 

 休校中の子どもに対応できない 10 (24.4%) 

 仕事があるため家で子どもが１人で留守番をしている 4 (9.8%) 

 給食がなくなり子どもの食事にお金がかかる 14 (34.1%) 

 思わず子どもに手をあげたり、暴言をはきそうになる 7 (17.1%) 

 終息していない段階での学校再開に不安を感じる 14 (34.1%) 

 その他 

◆ 中途半端な登校日が不安。他県ではそれでクラスターが発生しましたよね。完全休校… 

◆ 私立高校の学費の支払いが厳しいです。年間 70 万ほどかかります。 

◆ 休校か再開かではなく再開しても感染拡大すればすぐまた休校を繰り返す可能性も高い。 

 

  

仕事があるため家で子どもが１人で留守番をしている, 4（9.8％）

思わず子どもに手をあげたり、暴言をはきそうになる, 7（17.1％）

休校中の子どもに対応できない, 10（24.4％）

給食がなくなり子どもの食事にお金がかかる, 14（34.1％）

終息していない段階での学校再開に不安を感じる, 14（34.1％）

いつまで休校が続くのか不安, 21（51.2％）

子どもの生活リズムの乱れ, 22（53.7％）

学習の遅れ, 25（61％）

３．学校教育・子育てで不便なこと・不安なことはありますか？

（複数回答可）

その他（自由記述）

・中途半端な登校日が不安。他県

ではそれでクラスターが発生しま

したよね。完全休校…

・私立高校の学費の支払いが厳し

いです。年間70万ほどかかります。

・休校か再開かではなく再開して

も感染拡大すればすぐまた休校を

繰り返す可能性も高い。



 

４．国やお住いの自治体に対する要望は何ですか？（複数回答可） 

 国は自粛を要請するなら補償・給付を実施してほしい 45 (83.3%) 

 税や保険料を軽減してほしい 44 (81.5%) 

 医療体制を確立しＰＣＲ検査を受けやすくしてほしい 40 (74.1%) 

 早急にひとり一律 10 万円の現金給付をしてほしい 41 (75.9%) 

 解雇・内定取り消しがないよう指導してほしい 23 (42.6%) 

 補償や制度について、解りやすい情報を示してほしい 36 (66.7%) 

 その他 

◆ 市独自の支援がほしい 

◆ 有効な対策してほしい 

◆ 消費税廃止。2 ヶ月以上自粛で 10 万は少ない、月 10 万。インフラ職に危険手当てを… 

 

 

  

解雇・内定取り消しがないよう指導してほしい, 23（42.6％）

補償や制度について、解りやすい情報を示してほしい, 36（66.7％）

医療体制を確立しＰＣＲ検査を受けやすくしてほしい, 40（74.1％）

早急にひとり一律10万円の現金給付をしてほしい, 41（75.9％）

税や保険料を軽減してほしい, 44（81.5％）

国は自粛を要請するなら補償・給付を実施してほしい, 45（83.3％）

４．国やお住いの自治体に対する要望は何ですか？（複数回答可）

その他（自由記述）

・市独自の支援がほしい

・有効な対策してほしい

・消費税廃止。2ヶ月以上自粛で10万は

少ない、月10万。インフラ職に危険手

当てを…



５．その他なんでもご自由にお書きください 

(1) 感染・健康面・医療面での意見 
◆ 公共の乗り物を利用して仕事や買い物に出るため、感染防止策が不安です。また、休校中の子

どもたちの中にはマスクをせずにそとで遊ぶ子たちもいて、安心できません。 

◆ 保健所に熱等コロナウイルス感染の可能性がある症状がある事を伝えても結局自宅待機、検

査が受けられないという話を知人からよく耳にする。東京の友人の知人が肺炎の症状がでて

救急車に運ばれたが受け入れしてくれる病院がなく救急車の中で亡くなった。PCR 検査はさ

れずじまい。感染者の数のみでなく検査した数もあわせて公表するべき。感染者の発表人数が

いくら少なくても熱等の症状があるにもかかわらず検査が受けられていない実態があるだけ

で正確な状況が伝わらず仕事に行くのも不安。 

◆ 自粛というなら出張に関しても国から強く自粛するよう言って欲しい。会社からの指示にな

ると断ることもできない為、我が家には重度の障害児、高齢の障害者がいるため凄く不安で

す。 

◆ 検査ろくにしてないのに除外が適当。適当なこと言わせないでほしい。それだけで萎える首相

然り知事然り時間稼ぎの問答対応はもう飽きたのでまともに何か県民のためにして頂けない

ものでしょうか？ 記者会見はなんで見せてくれないのか。隣の広島は見れるのに検温 IC 閉

鎖とかなんか言ってるのは意味が分からない。万が一延長しなくても自粛はしてほしい。 

◆ 会社ではマスク義務付け、出勤したら検温データ記入！休憩室は毎日消毒薬で掃除、近くのホ

ームセンターの勤務者がコロナに感染、関東からはトラックが連日到着！不安感が増すばか

り‼ 

◆ 医師が必要だと判断した場合は保健所を通すことなくスムーズに検査が行える体制をお願い

したいです。医師の中には２回保健所に電話をしてやっと検査できるかできないかの状況や

岡山は検査を渋っているとストレスをためてると聞きます。必要な方が検査できていない状

況の中、数少ない検査数で岡山は感染者が少ないんだと言われても何の説得力もありません。

岡山県知事、市長には不信感多い県民が多いと思います。どうか、岡山に住んでいて良かった

と思える、岡山を誇りに思えるように信頼回復に努めて県民に寄り添った医療体制を整えて

いただきたいと思います。 

◆ コロナにかかった人も被害者なのに、加害者と見なされ私刑されることが許せない。閉鎖され

てる都道府県の人たちが外出自粛を我慢できずに他県に来るのも今は辞めてほしい。自分ら

だって同じようなことされたらキレるくせに…と思う 

◆ 最前線で働く医療スタッフは、自分がかかってしまうんではないか、自分が誰かに移してしま

うんではないか。自分たちにも大事な家族がいるのに、どうして私が僕がなどの思いで夜にな

ると泣いています。知事や市長は現場の思いを本当に分かってらっしゃるのか全然見えませ

ん。市長は姿も見えません。 

◆ 日本で 1 番に Dr.ヘリを活用させた岡山、肺移植に素晴らしい実績のある岡山、医療に対して

は絶大な信頼と誇りをもっていましたが自然災害が少ない岡山は、このような危機管理には

医療としての力は欠けているんだなと残念に思います。医療従事者としても、岡山はこんな状

況でもすごいんだぞってところをみせたいです。でも、医師も看護師も今の岡山トップに対し

て自分たちの底力や頑張ろうと思える姿勢をみせたいなんて思えず、志は低くなっています。 

◆ 検査体制はもちろんですが、第二波は必ずきます。そのときの備えを今から必ず行って欲しい

と共に現状と未来への計画を全て見える化して県民へ示して欲しいです。見える化これは岡

山には全くありません。他県で良い評価を受けていることは丸コピ＋αくらいの勢いで行動

力を見せてください。 

◆ コロナ専門病院は東京や大阪だけの話ではありません。こんなに市の中心部に大きな病院や

一つの県に大学病院が複数あるなんて県は多くないと思います。こんな 100 年に 1 度の有事

だからこそ飛び抜けた決断ができるはずです。 

◆ 東京や大阪の感染が多いから毎日府知事や都知事が会見を開くのではなく、地方の県民も同

じ国の人間です、みんな不安でいっぱいの日々です。地方だから毎日県トップが民の前に出る

必要ないなんてことはないです。もし、岡山県知事や市長が毎日数分でもいいからテレビに出

て現状や計画報告をしてくれるだけでも、県民の不安は軽減します。不満を訴える方がいると



思いますが直接耳にしているんだ、なんとかしようとしているんだという姿勢がみえれば不

満も確実に減ります。むしろ、応援者が増えます。 

◆ 経済を止めてしまうことの悪影響もわかります。だからこそ、医療体制を整えてしっかり検

査、しっかり隔離をすることで以前の状況まで戻せずとも経済を止めることなく生活できる

はずです。 

◆ 体調の悪い方、コロナの疑いのあり不安な方が断られることなく診察、検査、治療を必ず受け

られるよう整えて頂きたい。各地で検査拒否、在宅療養中に死亡などの話を聞くといたたまれ

ない。 

◆ 岡山は検査数が少なく実態把握は出来ているのでしょうか？医療崩壊防止かとは思うのです

が、検査せず先を見越した準備ができるのか不思議に思っています。せめて医師の検査依頼は

許可頂けるようお願い致します。 

◆ 院内感染のあった医療や介護や保育施設の全数検査を。最前線医療者は定期的な検査を。里帰

り出産を検査と自宅待機で許可してほしい。検査技師等人材育成も同時進行で。今後感染収束

拡大の繰り返しが予想されることから病床にゆとりを持たせた医療体制を。 
◆ 多くの国民が、必死に頑張っているのに一部の人たちの勝手な振る舞いにいたたまれない思

いになります。彼らを処罰できないのでしょうか。 

◆ こんな状況でもパチンコに行く人が叩かれていますが、彼らは依存性という病気です。叩いて

も行動は、変わりません。パチンコ屋に「今、ここに来られている方は、病気です。心療内科

を受診してください。」との案内を義務づけてはどうですか？ 

 

(2) 教育・子育てに対する意見 
◆ 学校教員です。環境が十分整っていないのに、オンライン授業を進めようとしていて困ってい

ます。 

◆ また、見守り希望で生徒がくるのですが、一部の教員に負担がかかっているのがどうしたもの

かと思います。 

◆ 学習が大事なのは重々わかっています。子供も学校が好きです。ですが学校では 3 密を防ぐ

ことは無理だと、現場である学校の先生も親もわかっています。オンライン授業、学校出の対

面授業、どちらも自由に選択できるようにしていただきたいです。 

◆ 岡山県は陽性者を公表せず、ゴールデンウィーク明けから自粛解除しようとしています。免疫

疾患があるので学校に行かせるのが不安です。休校延長お願いします。 

◆ 私は専業主婦で小学校休校中の息子のことは見られるので安心していますが、夫は在宅ワー

クにならず、母は介護職のため、感染の心配が絶えずあります。私自身が神経質になりすぎな

いよう努めてはいますが、今後長引いてしまうと思うと心配ばかりです。 

◆ 全国一律、日にちを無期限で収束するまでを目処にもう一度きちんと休校にして欲しい。 

◆ 学校については感染が出たら休校と考えるのではなく絶対出さないという強い意志をもって

欲しい。 

◆ 学校の面でいえば、パソコンを与えて視聴環境を整えたら解決するような方向に進んでいま

すが、生の授業でも退屈な授業を子どもたちは聞きません。それが、ｳｴﾌﾞとなると尚更です。

先生方の教える技術は、大丈夫ですか？また、現実問題としてパソコンに弱い先生は、プリン

トを渡すだけで授業の配信は、ありません。ｳｴﾌﾞ授業で、授業の遅れは、大丈夫なんて思わな

いでください。 

◆ 授業の配信をしている友人は、スマホでも見える教材を使わなくてはいけないので、大変だ。

また、格安スマホではギガ数が限られているので、視聴環境が不十分だ。と言ってます。 

◆ また、学習の遅れですが、夏休みや土曜日を活用して遅れを取り戻すと知事さんたちが言われ

ています。理解力の弱い子どもは、一度にたくさんの情報を突っ込んでも習得できません。現

場の先生が、一番わかっておられると思います。 
  



(3) 生活・仕事への影響 
◆ 夢を抱いて都会に出た娘、コロナ自粛で仕事が出来ず、収入 0 が 2 ヶ月続き、家賃、光熱費

など支払えず、この先の目処も立たず国からの支援を待っていましたが間に合わず、部屋を引

き払って田舎に帰るしかなく、泣く泣く夢をあきらめることになりました。残念でしかたあり

ません。都会に出て、たったの半年でこんな事になるなんて…給料保証もアルバイトは半額し

か出ず振り込まれたのは 16000 円…滞納して光熱費に消えた。とにかく一刻も早く 10 万円

がおりていたら…まだ頑張れたかもしれない娘、可愛そうでなりません。助けてやれなかった

私にも悔いの残る出来事です。なにもかも遅すぎます。 
◆ 特別給付金が頂けるのは大変嬉しい事ですが、5 月中に貰えないと、4 月に休校になり仕事に

行けれず、収入が減り、母子家庭ですごく、生活がキツイ。知事や市長さんも大変だとは思い

ます。でも、「やります」からの行動が遅い！！コロナ感染で不安。お金関係で本当に気持ち

が参ります。苦しい家庭の事を思って欲しいです。 

◆ 私は商業施設で仕事をしてます。どんどんお客様が増えていて、他の商業施設が閉まっていて

コロナの前より人が増えてます。マスクをしてない方、赤ちゃんを連れて長時間居られる方、

県外の方、明らかにおかしい程に人が来られてます。換気もできず密状態です。私たちも家族

がいます。私達も怖いんです。少しだけでいいので休業にして頂きたいので伝えて頂きたいで

す…お願いです、私達を助けてください。死にたくないです。ここで岡山は自粛緩和をするの

で必ずコロナの感染がこの施設内で出ると思います。 

◆ 飲食店の事は話題にされますが宿泊業もコロナ拡散防止に自粛しています。固定費はかかり

ます。何とかして欲しいです。 

◆ 政府補助金で失職者を例えば短期農業職への転換や、ゆとりスペースのために保育者の賃金

アップを図り増員を。各事業者への新しい生活様式設備のための補助金を。緊縮財政から脱す

るべき。 
 

(4) 政権・政治・自治体に対する意見 
◆ 他の市町村が独自に支援してるのに岡山は支援が何もない。 

◆ 自治体ごとに給付金受取りに差があるのは仕方がないが、出来るだけ早く受給される仕組み

を確立して欲しい。 

◆ PCR 検査に 49 億なのに、不良品のアベノマスクに 460 億⁈税金の使途がトンチンカンすぎる

❗💢 

◆ IT 技術を取り入れたり、できることはする！のスタンスがみたいです。素晴らしい岡山の現

状と未来がみたいです。 

◆ 共産党さんには期待をしています。ご苦労が多いでしょうが頑張って下さい。 

◆ 市長には是非柔軟に対応をして頂きたいです。 

◆ 安部のマスクについて閣僚、議員のほとんどが使用してない。本当に自信あるものなら使用を

徹底してほしい！ 

◆ 安部首相、この非常事態 与野党の垣根を取っ払って 意見を出しあい、本当の国民のための采

配をしてください。そして、終息したら 即、総理をお辞めになり 解散してください❗ 

◆ GW で県外からの移動が見られました。 

◆ 2w は様子をみてほしい！それから、今後のことを検討してほしい。 

◆ 国会議員の皆様に一言。国民に不要不急の外出を求めるなら、国会で不要不急の年金等の審議

は、やめて欲しいです。今は、もっとするべきことがある。 

 

 

 


